

Boletín de la Asociación Provincial de
Museos Locales de
Córdoba



nº 5 • año 2004

Índice

Pág.

Memoria de la Asociación durante 2004

Fernando Leiva Briones. *Secretario de la Asociación* 9

Diez años de la Asociación Provincial de Museos

Locales de Córdoba

Fernando Leiva Briones. *Secretario de la Asociación* 23

La filosofía fundacional de la Asociación Provincial de Museos de Córdoba

Santiago Cano López 27

Museos

Belmez. Museo Histórico Municipal y del Territorio Minero

Manuel Cano García. *Director del Museo* 37

- Guía de minerales de Andalucía

Seminario Antonio Carbonell de la E.U.P de Belmez y

Manuel Cano García. *Director del Museo* 41

Cañete de las Torres. Museo Histórico Municipal

M^a José Luque Pompas. *Directora del Museo* 49

- El Castillo de Cañete de las Torres

M^a José Luque Pompas. *Directora del Museo* 53

La Carlota. Museo Histórico Local “Juan Bernier”

Antonio Martínez Castro. *Director del Museo* 59

- Juan Bernier, descubridor de las importantes ciudades prerromanas de Corduba y Carbula

Antonio Martínez Castro. *Director del Museo.*

Área de Historia Antigua de la Universidad de Córdoba 63

Fuente Tójar. Museo Histórico Municipal

Fernando Leiva Briones. *Director-Conservador del Museo* 79

- Mitología: moneda ibérica con el “Rapto de Europa” y oscillum representando el “Desuello del Jabalí de Calidón”. Museo Histórico Municipal de Fuente-Tójar (Córdoba)

Fernando Leiva Briones. *Director-Conservador del Museo* 87

Montilla. Museo Histórico Local	
Asociación de Arqueología Agrópolis	101
- Estudio inicial sobre la influencia de la Geología en la distribución de yacimientos en el término municipal de Montilla	
Francisco José Jiménez Espejo. <i>Geólogo</i>	105
Montoro. Museo Arqueológico Municipal	
Santiago Cano López. <i>Director del Museo</i>	117
- Propuesta de Proyecto	
Santiago Cano López. <i>Director del Museo</i>	121
- En torno a la Estela decorada hallada en Montoro	
Esperanza Rosas Alcántara. <i>Lda. en Historia del Arte</i>	125
Monturque. Museo Histórico Local	
Ana Ruiz Osuna. <i>Directora Técnica</i>	137
- La cerámica vidriada de Monturque (Siglos X-XII)	
Ana Ruiz Osuna. <i>Directora Técnica</i>	143
Peñarroya-Pueblonuevo. Museo Geológico Minero	
Miguel Calderón Moreno. <i>Director del Museo</i>	157
Priego de Córdoba. Museo Histórico Municipal	
Rafael Carmona Ávila. <i>Director del Museo. Arqueólogo Municipal</i>	167
Priego de Córdoba. Patronato Municipal “Niceto Alcalá Zamora”	
Francisco Durán Alcalá. <i>Director del Museo</i>	207
Puente Genil. Museo Histórico Local	
Francisco Esojo Aguilar. <i>Director del Museo</i>	225
La Rambla. Casa-Museo Alfonso Ariza	
M ^a Lorena Muñoz Elcinto. <i>Técnico de Patrimonio</i>	235
Córdoba. Museo Regina	
Jesús Cabello Pérez. <i>Director del Museo</i>	241
- Pepe Espaliú. Diseños de Joyería 1980-1992	
Belén Medina Baquerizo. <i>Conservadora Museo Regina</i>	247
Santaella. Museo Municipal	
Joaquín Palma Rodríguez y Juan M. Palma Franquelo	
<i>Equipo directivo del Museo Municipal</i>	255

<ul style="list-style-type: none"> - Hallazgo de una inscripción funeraria inédita del siglo XIII en la Parroquia de la Asunción de Santaella (Córdoba) Rafael Carmona Ávila. <i>Director del Museo Histórico Municipal de Priego. Arqueólogo Municipal</i> Eusebio Rico Ramírez. <i>Licenciado en Bellas Artes. Restaurador</i> 259 	
Villa del Río. Museo Histórico Municipal	
Francisco Pérez Daza. <i>Director del Museo</i>	
M ^a de los Ángeles Clémentson Lope. <i>Conservadora del Museo</i> 269	
<ul style="list-style-type: none"> - Nueva ubicación del Museo Histórico Municipal de Villa del Río en la casa denominada “Centro Cultural Casa de las Cadenas” M^a Ángeles Clémentson Lope 271 	

Asociaciones y Colaboraciones

Ad Aras. Asociación de Amigos del Museo Histórico Local de La Carlota

Antonio Martínez Castro 277

Publicación de artículos

Normas para la presentación de originales 279

Asociaciones y Colaboraciones



Ad Aras

Asociación de Amigos del Museo Histórico Local de La Carlota

Antonio Martínez Castro

La actividad de la Asociación Ad Aras de Amigos del Museo Histórico de La Carlota se halla en cierto modo ralentizada a lo largo de los últimos años, ya que el cierre temporal de dicho museo dificulta el desarrollo por parte de la asociación de un programa de actividades que deberían de estar centradas en la temática acorde con su razón de ser (labores de apoyo al museo, sobre todo en las facetas de difusión). A pesar de todo, este lastre no ha impedido que en estos años se hayan podido realizar algunas actividades, como viajes, visitas a museos de la provincia de Córdoba, conferencias, etc. Es preciso señalar, asimismo, que durante el año 2004 una serie de circunstancias negativas han llevado a la asociación a funcionar de una forma mínima, sobre todo por la escasez de presupuestos al haberse suprimido en este año las cuotas que los socios venían aportando anualmente. Así pues, las actividades que se han podido desarrollar en 2004 se han visto reducidas a la celebración en la sede de invierno de la Asociación de unas sesiones monográficas sobre la Historia de Roma, de la Hispania romana y de al-

Andalus así como una jornada de convivencia de socios, amén de las reuniones ordinarias de los miembros de la asociación, celebradas una vez cada dos semanas. Las sesiones monográficas sobre temas históricos son actividades en las que una serie de conferencias y debates van descubriendo a los participantes distintos capítulos del acontecer histórico de la civilización romana e hispanorromana antiguas. Para ello contamos con material de apoyo de carácter diverso, destacando en este sentido un proyector informático adquirido en este año gracias a una subvención del Patronato Municipal de Cultura "Juan Bernier" del Ayuntamiento de La Carlota. Las sesiones celebradas, con sus fechas, han sido las siguientes:

- "Política y sociedad en tiempos de la República romana, II" (día 15 de enero de 2004).

- "Política y sociedad en tiempos de la República romana, III" (día 29 de enero de 2004).

- "La formación del sistema político romano" (día 12 de marzo de

2004).

-“¿Íberos o romanos? La integración romana del mundo indígena en Andalucía” (día 21 de mayo de 2004).

-“División administrativa y unidades de poblamiento en al-Andalus” (día 12 de noviembre de 2004).

Finalmente, entre las actividades realizadas por la asociación en el año 2004 podemos destacar también, como ya se ha apuntado, la celebración a finales de año de una jornada de convivencia de socios e invitados, con una comida celebrada en la sede de verano de la Asociación, ubicada en la finca del presidente de la misma, D. Blas Reifs Alcántara.